

HALLET (*Odon-Jean-Baptiste*), Officier de la Force Publique (Houffalize, 5.11.1869—Inkonge, É. I. C. 15.4.1907). Fils de Romain, vétérinaire du Gouvernement et de Leroy, Philomène-Marie.

Ses études professionnelles à peine terminées, Hallet contracta un engagement au régiment des carabiniers (30 septembre 1886). Le 6 février 1894, il s'embarquait en qualité de sergent de la Force Publique et se voyait désigné à l'arrivée pour le district des Cataractes puis, le 4 novembre 1895, pour celui du lac Léopold II. Il venait d'être promu sous-lieutenant (25 mai 1896) quand il fut atteint d'une pleuro-pneumonie double et par suite, contraint de démissionner (11 juin 1894).

L'Afrique pourtant l'avait conquis. En 1898, il partit pour le Congo français. Engagé l'année suivante par la Société des Produits de la Sangha, il explora des régions encore inconnues qu'il quitta par chance quinze jours avant que tous ses compagnons de travail n'y périssent massacrés.

En 1902, Hallet gagna à nouveau l'État Indépendant, au service cette fois de la Compagnie du Kasai. Secrétaire ff., il reconnut et fonda le secteur de l'Inzia, y établit deux factoreries, puis poursuivit ses explorations le long de la Lua, de la Lukula, de la Gabare et de la Kaphi. En novembre 1905, il fut nommé inspecteur ff. de la Compagnie. Deux ans plus tard, un accident vint interrompre sa carrière : Hallet périt par noyade le 15 avril 1907.

18 juin 1953.
M.-L. Comeliau.